



L'industrie en quête de solutions

mardi 26 janvier 2010, par [lpe](#)

Les **Etats Généraux de l'Industrie en Poitou-Charentes** ont été déclenchés en octobre 2009 afin de remonter les idées du terrain, d'identifier les besoins et développer de nouveaux outils avec un seul et même objectif, créer de l'emploi dans la région.

L'initiative en revient au Président de la République. Il a souhaité qu'une réflexion soit engagée afin de tracer les lignes 'd'une **nouvelle politique industrielle**' qui sera présentée début février par le ministre de l'Industrie **Christian Estrosi**.

C'est la synthèse des groupes de travail, d'ateliers qui a été restituée mercredi 20 janvier aux différents acteurs de l'Industrie, au **Centre universitaire d'Angoulême**. Ce forum a réuni **Jacques Million** préfet de la Charente, **Bernard Tomasini** préfet de Région, **Frédéric Rondinaud** président du MEDEF Poitou Charentes, **Daniel Braud** président de la CCI d'Angoulême, élus, acteurs économiques et chefs d'entreprise. Pierre-Olivier Rouaud rédacteur en chef du magazine Usine Nouvelle a animé cette présentation.

Pour notre région, les Etats Généraux ont été organisés autour de **huit ateliers** portant sur des thématiques transverses (innovation et entrepreneuriat, compétitivité et croissance verte, emploi et formation, politique des filières, accès aux financements). Le constat est parlant.

L'industrie française à la traine

Les entreprises françaises accusent un retard par rapport à l'Allemagne en matière d'innovation, **seulement 15 % des PME sont innovantes**. Il faut donc améliorer le lien avec les centres de recherche. En ce qui concerne l'emploi et la formation, trois enjeux ont été dégagés : le développement des formations en alternance, la nécessité d'accompagner les entreprises dans les démarches de GPEC, la promotion des métiers.

Autre cheval de bataille, l'accès aux financements : Bernard Tomasini explique « *Il faut **renforcer les fonds propres des PME**. Comprenez, en Poitou Charentes 92% des entreprises ont moins de dix*



salariés et 26 seulement plus de 500 salariés, le regroupement capitalistique est nécessaire ».

Quant à la compétitivité et la croissance verte, il faut une approche éco environnementale, inciter les entreprises à raisonner autrement, qu'elles soient volontaristes pour se mettre aux normes. Les territoires doivent se montrer attractifs tout en veillant à **l'harmonisation des projets notamment dans le domaine du photovoltaïque** pour lequel est envisagée une charte de bonne conduite.

Trois ateliers ont examiné des secteurs sensibles dans la région (industrie alimentaire, transports et industrie nautique).

Bientôt tous ces résultats d'analyse et les pistes ouvertes seront mis en commun. **Stéphan De Ribou commissaire à la réindustrialisation** espère « *que ces réflexions seront réellement suivies d'actions en faveur du développement industriel et économique de notre pays* ». Il faut rappeler que la région Poitou Charentes paie un lourd tribut. **En deux ans 8000 emplois industriels sur les 93000 ont été perdus.**

Catherine ORMEL.

Légende photo : Pierre-Olivier Rouaud entouré à gauche de Claude Renard chargé de mission au SGAR et Stéphan De Ribou.